

*Gewerkschaftstag 2013, Magdeburg 25. September 2013*

## **BTB Sachsen-Anhalt Gewerkschaftstag 2013**



**Am 25.09.2013 fand der Gewerkschaftstag 2013 des BTB Sachsen-Anhalt im Guericke Zentrum Magdeburg statt. Das Motto des Gewerkschaftstages 2013 lautete: Technisch-naturwissenschaftliche Verwaltung in Sachsen-Anhalt - Heute und Morgen?**



**Der neue Landesvorstand des BTB Sachsen-Anhalt (hinten von links: Carsten Sielbeck, Dieter Engelmann, Manfred Jakobs, Michael Hietkamp, Rainer Kießling; vorne von links: Lutz Schleeef, Ilona Bliedtner, Lutz-Herbert-Dostlebe, Dr. Daniel Kern)**

**Bild: Achim Dombert**

Der BTB Sachsen-Anhalt hat am 25.09.2013 ab 09.30 h im Guericke Zentrum Magdeburg, Schleiufer 1, 39104 Magdeburg den Gewerkschaftstag 2013 des BTB Sachsen-Anhalt unter dem Motto „*Technisch-naturwissenschaftliche Verwaltung in Sachsen-Anhalt - Heute und Morgen?*“ abgehalten. Das Thema zeigt gezielt auf die Bedenken des BTB Sachsen-Anhalt zur derzeitigen Personalentwicklung der Landesregierung in der Verwaltungen. Stellvertretend hierzu zwei aktuelle Daten: Die Straßenbauverwaltung reduziert von ursprünglich 2803 Stellen auf 1400 Stellen, die Geoinformationsverwaltung von 1702 Stellen auf 600 Stellen. Ebenfalls kritisiert werden muss der mangelnde Neueinstellungskorridor für die technische Verwaltung. Junge Leute in Sachsen-Anhalt erhalten aufgrund des massiven Sparzwangs dieser Landesregierung gar keine Chance in diesem Land sesshaft zu werden.

Der Gewerkschaftstag gliederte sich in einen öffentlichen Teil und in einen nichtöffentlichen Teil. Im öffentlichen Teil des Gewerkschaftstages 2013 wurde bei den Grußworten der Fraktionen auf aktuelle Geschehnisse in der Politik und in der Gesellschaft eingegangen. Die Grußworte der beiden Gewerkschaftsvertreter fanden mahnende Worte zur derzeitigen

Politik der Landesregierung und zum stattfindenden Personalabbau. Es wurden Grußworte gesprochen von MDL Herr Andre Schröder (CDU), MDL Herr Andreas Steppuhn (SPD), MDL Frau Evelin Edner (Die Linke), Kollege Bernd Niesen (BTB Bundesvorsitzender) und Kollege Maik Wagner (DBB Landesvorsitzender Sachsen-Anhalt). Im Anschluss erfolgte ein Fachvortrag von MRin Frau Karin Schulz, Ministerium für Landesentwicklung und Verkehr (MLV) zum Thema des Gewerkschaftstages „Technisch naturwissenschaftliche Verwaltung in Sachsen-Anhalt - heute und morgen?“ am Beispiel der Geoinformationsverwaltung in Sachsen-Anhalt.

Im nichtöffentlichen Teil des Gewerkschaftstages waren 37 Delegierte der Landesfachgruppen Straßenbau, Vermessung und Lebensmittelchemie inkl. Landesvorstand geladen. Der Gewerkschaftstag beschloss folgende Satzungsänderungen:

1. Namensänderung vom ursprünglichen Landesvertretertag zum Gewerkschaftstag. Der Begriff Gewerkschaftstag hat sich etabliert und wird beim BTB Bund als auch bei den meisten Länderfachgewerkschaften des BTB verwendet.
2. Umbenennung des Begriffs „Vertreter für Senioren in „Vertreter für Senioren und Hinterbliebene“.
3. Verlängerung der Legislaturperiode von 2 bzw. 4 Jahre auf 5 Jahre. Hier erfolgt eine Anpassung an andere BTB und dbb Legislaturperioden. Ebenso erhofft man sich eine Kosteneinsparung.

Es folgte der Berichte des Landesvorsitzenden, in dem er auf die Mitgliederentwicklung, Politische Gespräche und die Tarifaueinandersetzungen / Übertragung auf den Beamtenbereich einging. Der Vorsitzende berichtete ebenfalls über das Ergebnis des Ausschusses *Struktur BTB Sachsen-Anhalt*. Es wurde festgestellt, dass die Struktur mit Landesfachgruppen alternativlos ist. Der Vorsitzende berichtete über die Beteiligung des BTB Sachsen-Anhalt als Kooperationspartnern zur Nachwuchsgewinnung in der Geodäsie. Am 12.06.2013 wurde eine Kooperationserklärung hierzu im Ministerium für Landesentwicklung und Verkehr (MLV) unterzeichnet.

Weitere Berichte erfolgten von der Beauftragten für Frauen und Jugendfragen, des altersbedingt scheidenden Beauftragten für Senioren und Hinterbliebene, der Bericht des Kassenführers und der Bericht des Kassenprüfers. Nach der Aussprache zu den Berichten erfolgte die Entlastung des Vorstandes. Im Anschluss stellte der Kassenwart einen ausgeglichenen Haushaltsplan 2014-2018 vor, der einstimmig beschlossen wurde. Als neuer Vorstand wurden wie folgt gewählt:

- Landesvorsitzender - Kollege **Manfred Jakobs**
- 1. Stellvertretender Vorsitzender - Kollege **Lutz Schleef**

- 2. Stellvertretender Vorsitzender - Kollege **Dr. Daniel Kern**
- 3. Stellvertretender Vorsitzender - Kollege **Michael Hietkamp**
- Vertreterin für Frauen- und Jugendfragen - Kollegin **Ilona Bliedtner**
- Schriftführer Kollege **Carsten Sielbeck**
- Kassenführer – Kollege **Dieter Engelmann**
- Beauftragter für Öffentlichkeitsarbeit - Kollege **Rainer Kießling**
- Beauftragter für Senioren und Hinterbliebene - Kollege **Lutz-Herbert Dostlebe**

Allen neu gewählten oder im Amt bestätigten Vorstandsmitglieder herzlichen Glückwunsch. Den scheidenden bisherigen Vorstandmitglieder Beauftragte für Senioren und Hinterbliebene - **Kollege Werner Günther** und des 2. Stellvertretender Vorsitzender - **Kollege Lutz Viehweger** herzlichen Dank für die geleistete Arbeit und alles Gute für die Zukunft.

Der Antrag an den Gewerkschaftstag, alle Mitglieder ab 20 Jahre Mitgliedschaft und dann alle 5 Jahre, über die Information der Landesfachgruppen FG an den Verantwortlichen für Öffentlichkeitsarbeit des BTB Sachsen-Anhalt an die Gewerkschaftszeitschrift „BTB“ zur Würdigung des Jubiläums auf der Landesseite zu erwähnen, fand eine breite Zustimmung.

Im Ausblick hat der wiedergewählte Landesvorsitzende angekündigt, die politischen Gespräche fortsetzen zu wollen. Hierzu wurden bereits erste Gespräche mit den im öffentlichen Teil des Gewerkschaftstages anwesenden Fraktionen geführt. Ebenfalls sollen die Gespräche in den zuständigen Ministerien fortgesetzt werden.

Der nächste Landesvertretertag des BTB Sachsen-Anhalt findet satzungsbedingt als ordentlicher Gewerkschaftstag im Jahr 2018 als ganztägige Veranstaltung mit Vertretern der Politik und Wirtschaft in einem Öffentlichem Teil und in einem nichtöffentlichen Teil statt. Bei Bedarf sollen weitere außerordentliche Gewerkschaftstage stattfinden.